

Freitag, 01.09.2023 | 14:00Uhr | Norddeutscher Rundfunk |
Landesfunkhaus Niedersachsen

Bericht des Landesrundfunkratsvorsitzenden

Der Vorsitzende des Landesrundfunkrates berichtete, dass eine Stellungnahme des Landesrundfunkrates Niedersachsen zum Entwurf eines Gesetzes zum Vierten Medienänderungsstaatsvertrag fristgerecht an den Unterausschuss „Medien“ des Ausschusses für Rechts- und Verfassungsfragen des Niedersächsischen Landtags übermittelt worden sei.

Bericht der Landesfunkhausdirektorin

Die Direktorin hat über den aktuellen Sachstand der Arbeit des Kulturkreises berichtet, der infolge der Ergebnisse des vom Intendanten in Auftrag gegebenen Berichts zum Arbeitsklima gegründet worden ist. Mehrere der eingerichteten Arbeitsgruppen werden bereits bis zum Jahresende konkrete Ergebnisse und Vorschläge vorlegen.

Das Projekt zur Umsetzung des Crossmedialen Newsroom, der das aktuelle Informationsangebot aus Niedersachsen für alle Ausspielwege steuert, ist abgeschlossen. Die Direktorin benannte die Akzeptanz der neuen Strukturen im Landesfunkhaus für alle Mitarbeitenden als wichtigen Faktor für die erfolgreiche Programmgestaltung.

Der Austausch eines neu aufgebauten FührungskräfteNetzwerks im Landesfunkhaus aus Redaktions- und Studioleiter*innen sowie Verwaltungs- und Produktionsverantwortlichen wird von den Beteiligten als große Bereicherung empfunden. Das Netzwerk hat u.a. eine Recruitingmaßnahme beschlossen, durch die erfreulicherweise zahlreiche Bewerbungen von frei Mitarbeitenden generiert wurden. Mittelfristig sind darüber hinaus auch Kooperationen mit Hochschulen in Niedersachsen zur Gewinnung von Freien angedacht.

Der Chefredakteur Video & Web_Social berichtete über die aktuelle Media Analyse 2023/II für alle Ausspielwege des Landesfunkhauses. Insbesondere der Online-Bereich hat sich im Juli 2023 äußerst großer Beliebtheit erfreut. Als ursächlich hierfür wurden neben der aktuellen Berichterstattung zum brennenden Autofrachter Fremantle Highway die Dezentralisierung der Onlineseitenerstellung in den Regionalstudios sowie die Suchmaschinenoptimierung benannt. Am Beispiel des havarierten Frachters Fremantle Highway ist auch die hohe Relevanz des crossmedialen Newsrooms, das gemeinsame Agieren aller Ausspielwege, aufgezeigt worden.

Vorstellung des Landesprogramms Fernsehen | Niedersachsen 18.00 und Hallo Niedersachsen

Der Leiter der Redaktion Hallo Niedersachsen sowie seine Stellvertreterin haben anhand von Praxisbeispielen die Vorgehensweise bei der Planung und Umsetzung von Themen für die o.g. Fernsehsendungen vorgestellt. Hierbei hat sich das Gremium insbesondere über die neue crossmediale Arbeitsweise und die dadurch entstandenen Herausforderungen und Chancen informieren lassen.

Beschluss über die Einrichtung einer AG Programmebeobachtung

Der Landesrundfunkrat beschließt die Einsetzung der Arbeitsgruppe „Crossmediale Programmebeobachtung der NDR-Angebote in Niedersachsen“.

Hannover, am 11. September 2023

gez. Dr. Mehrdad Payandeh
Vorsitzender des LRR Niedersachsen